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【以經歷過的暴雨災害為教訓】 

 

 

大家好！我是岡山市長大森。 

 

九月定例市議會於今天正式閉幕，這是自七月暴雨災害後的首次議會，會議

中約 91 億 2 千萬日元的災害關聯補正預算（支援受災者重建生活：約 38 億 5

千萬日元，修復公共設施等：約 52 億 6 千萬日元）正式被批准認可。 

 

這場暴雨災害發生時，岡山市第一次發表了大雨特別警報，由於河川氾濫與

內陸水域浸水以及土砂崩塌等在市內各地發生，岡山自進入平成時代以來遭受

了前所未有的巨大災害。 

 

一直以來被稱為災害很少的岡山，對於這次的暴雨災害發生，市政府職員雖

是全力以赴在對應，但另一方面事實上卻是因為缺乏經驗而並未習慣如何去應

對解決災害。避難信息的傳達以及避難所的安置管理等工作，也存在其對應並

不充分的現實情況。 

 

我本人也是希望能夠發揮自己曾在內閣府防災擔當時的經驗，災害發生之時

我站在全體陣頭進行指揮，當掌握了全體情況時我又親自多次前往受災地視察

慰問，為了給受災者們提供支援，我一直在思慮並且付諸行動，但是，市議員

和個別市民卻發出了：“災害發生開始數日也沒有見到市長露面”、“市長應

該成為受災者們的精神寄託”等呼聲。 

現在回首來看，或許我應該在更早時期，主動將自己所採取的行動與對於市

民的聲援通過媒體傳播給各位市民才對。 

 



颱風頻繁發生以及集中暴雨等，讓我們切身感受到這些多是因為地球溫暖化

的影響，今後並不能保證這樣的災害不會再發生。 

 

此次議會中，岡山市政府的災害對應情況也是受到了各種各樣的指責，因此

我們要努力致力於：將需要改正的地方迅速及早改正，盡快在政府中設立委員

會，全力推進課題的整理以及反省糾正災害對應的方法。 

對於這些工作，我們考慮要以本年度末為目標努力做出相當程度的總結，並

且為了保證內容的客觀性，還籌劃要參考採用外部有識之士等的意見。我們一

定要將這次的經歷作為教訓，努力做好經驗總結工作。 


